



18 de agosto del 2008

MAS DE 4 MIL CASOS DE SIDA DETECTADOS EN OAXACA EN LAS ÚLTIMAS DÉCADAS

- *Ante tales cifras preocupantes, el diputado Gerardo García Henestroza se pronuncia por una mayor inversión en los programas de prevención y atención del mal del siglo.*

En las últimas dos décadas la entidad oaxaqueña ha registrado 4 mil 24 casos de hombres y mujeres infectados de sida y las regiones de Valles Centrales y el Istmo de Tehuantepec son las zonas que registran mayor incidencia y los sectores más vulnerables son los campesinos, artesanos y amas de casa.

Estas cifras fueron dadas a conocer durante la conferencia de orientación organizada por la Comisión Permanente de Salud Pública de la LX Legislatura bajo el lema La educación en la sexualidad es nuestro compromiso, que impartió personal de Consejo Estatal para la Prevención y el Control del VIH/sida (COESIDA) en el salón de usos múltiples del palacio legislativo.

La plática emanó de la exposición que hizo recientemente en tribuna el presidente de dicha comisión, diputado Gerardo García Henestroza, del PAN, sobre este mal del siglo que no distingue, edad, sexo o posición social, donde destacó la importancia y responsabilidad de los representantes populares de ser promotores de su prevención.

Durante la conferencia, el legislador resaltó que ante las preocupantes estadísticas de la propagación de esta enfermedad, es necesario invertir más recursos en los programas de prevención y atención del sida.

En presencia de la diputada priista Claudia Silva Fernández, integrante también de la comisión, las psicólogas Bibiana Merlín Alarcón y Brenda Ruiz Allec explicaron qué es el sida, como se contagia y los mitos alrededor de este mal; presentaron estadísticas de los casos registrados de 1986 al 2008 donde los hombres resultan ser los mas afectados con un número de 3 mil 166 y las mujeres 858.

En cuanto a la jurisdicción de los Valles Centrales, esta es la región con mayor número de incidencia con mil 151 hombres con sida y 283 mujeres, seguida del Istmo de Tehuantepec que registra 721 casos en hombres y 195 en mujeres y la Costa 518 y 151 casos en hombres y mujeres, respectivamente.

Al ser una enfermedad que no distingue niveles económicos ni sociales, los sectores más vulnerables son los campesinos con 622 casos en hombres y 4 en mujeres; artesanos, 538 hombres y 15 mujeres; profesionales, 18 hombres y dos mujeres; sexoservidores, 16 casos en hombres y el mismo número en mujeres, así como 562 amas de casa.

En los rasgos de edad, esta enfermedad que aún no tiene cura y que su principal fuente de transmisión es la vía sexual, se presenta en mayor número entre personas de 25 a 49 años, no dejando de lado que existen casos de adolescentes de 15 años.

Aunque en un principio se deslindó la causa de este padecimiento a las prácticas homosexuales, en Oaxaca el sector con mayor incidencia es el de los heterosexuales con mil 179 casos de hombres y 710 en mujeres, mientras que el de los bisexuales registra 701 hombres infectados y dos mujeres.

Participaron en esta exposición los diputados panistas Perla Woolrich Fernández y Dagoberto Carreño Gopar, así como Eva Diego Cruz, del PRI y el director de Servicios Médicos del Congreso, Luis Miguel Tiznado López.

-0-



Personal de COESIDA impartió una conferencia de orientación sobre la prevención del mal del siglo organizada por la Comisión Permanente de Salud Pública de la LX Legislatura.